



6. Sitzung des StuPas am 30.01.2020

17:00 Uhr, Seminarraum 14 (LAA)

Ort:	Köln	Raum: Seminarraum 14 (LAA)	
Sitzungsleiter*in:	Fynn Janne Nickels	Beginn: 17:10 Uhr	
Protokollführer*in:	Janek Klaus	Ende: 22:00 Uhr	
Teilnehmer: (17/21)	<p>Studentisches Engagement: Romanyuk Stanislav Sophie Thyssen Fynn Janne Nickels Esther Meuser Constantin Katzera Charlotte Rabe Franziska Mühler David Rech Lukas Baulig Helena Schmitz Hendrik Bochow Maximilian Goller Theresa Lehnert Oliver Riedel Lucca Bättig Tördis Meyer (14)</p> <p>Campus:grün Spoho Köln: Leo Töpfer Lorenz Starkloff Janek Klaus Bela Görgen Philipp Knubben Marvin Assenmacher Johannes Klingen Victoria Knorr-Held David Kolkenbrock Benni Schröder Lars Pieper (8)</p>	<p>Bunte Liste: Felix Vonderbank (1)</p>	<p>Beratende Mitglieder: Basti Uedelhoven (ASTA Vorsitz)</p> <p>Gäste: Lukas Schmandra Luca Beckmann Maïke Müller</p> <p>Pia Schmidt & Angelina Heute (Studiengangssprecherinnen)</p>



Entschuldigt: (-/21)	
Unentschuldigt: (-/21)	

Tagesordnung

- Top 1 Begrüßung und Protokollvergabe
- Top 2: Genehmigung der Tagesordnung und der Protokolle der letzten Sitzungen
- Top 3: Berichte und Informationen
- Top 4: Übersicht Entwürfe Ausschreibungen für Asta-Referate
- Top 5: Diskussion der Entwürfe
- Top 6: Sonstige



1. Begrüßung und Protokollvergabe

- ❖ Janne, Lorenz und Esther eröffnen die Sitzung um 18:10 Uhr
- ❖ Janek erklärt sich bereit das Protokoll zu führen

2. Genehmigung der Tagesordnung und der Protokolle der letzten Sitzung(en)

- ❖ Tagesordnung genehmigt.
- ❖ Genehmigung der Protokolle vertagt.

3. Berichte und Informationen

- **Des AStA Vorsitz**
 - ❖ AStA Adventsmarkt durchweg positiv. Gut angenommen. Über Tausend € eingenommen.
 - ❖
- **Studiengangssprecher Treffen**
 - ❖ Aktueller Stand der Anwesenheitspflicht. Durch neues Hochschulgesetz...
 - ❖ ...
- **Senat**
 - ❖ 21. Januar voraussichtlich um 18 Uhr Wahl des/der neuen Kanzler*in.
Alle eingeladen zur spannenden Wahl!
 - ❖ ...



- ...
- ❖ ...
- ...

4. ...nächster TO: Wahlordnung

Vorstellung durch S. Borgmann.

- Rücktritt einer Liste
- keine Einsprüche gegen Wahl
- Urne in Bib
- fb Account
- Wahlausschuss will Account Mail länger bespielen
- > Wahlordnung soll nä Stunde abgestimmt werden, jedoch ggf ohne Anwesenheit des Ausschusses ggf.
- S.B. fragt ob Verständnisfragen vorhanden sind

> **S.B. berichtet dass Liste höheren Betrag zur Erstattung eingereicht hat**

-Frage von S.B.: soll die Liste alles Eingereichtes bekommen oder nur 33,33 Euro?

Leo c:g äußert sich

Lorenz St. Liest Wahlordnung vor, wo das geregelt zu sein scheint

Max spricht sich dafür aus, dass Liste es bekommt wenn andere Listen faktisch keine Wahlkosten hatten.

Basti: Eher bei Leo

Abstimmung: Für vorher festgelegtes Budget pro Liste

7 dafür

Oder: abhängig von den Eingereichten



8 dafür

Lars: müssen noch Änderungen bzgl Eures Antrages besprechen

Stephan B.:

...

- ...
- ...
- ❖ ...
- ...
- ❖ ...
- ...

5. ...nächster TOP... AstA-Bewerbungen

- Frage ob 2 dagegen 1 enthält sich

Getrennte Befragungen



Andreas stellt sich vor für den Vorsitz:

Bedankt sich für Einladung

- 50 Jahre jung, BWL studiert, war im Großhandel tätig, mittelstä. Unternehmen,

-

- War nebenbei in Vermögensberatung
- Wollte dann noch Sport studieren
- neue Tür ging auf, will NACH VORNE schauen
- hat viel Erfahrung mit Studis, Uni Alltag geläufig
- war bei Bundeswehr, musste Grundwehrdienst machen
- will Interessensvertretung stärken
- Mittel abgreifen für Studis

Frage Janek (cg): hast dich beides beworben, was wichtiger?

Andreas: beides

Lorenz (cg): beides, hopo und vorsitz, haben Überschneidungen, weisst du ggf schon was fürs HG?

Andreas:

Conti: hast du in karlsruhe Erfahrungen mit asta-Arbeit?

Andreas: eher mit Unternehmens-Dual-Studium

Basti: fragt nach Zeit und für 450 Euro-Job

An: geht

Lars: FH?

An: ja

Lars: Wann?

An: 95-98



Lars: Ok, Unterschied zw heute und damals, weil vor Bologna?

An: früher strenger, heute muss man aber sicherlich selbstständiger arbeiten

Vorstellung Max für Vorsitz:

Stellt sich vor, wo er in spoho aktiv war

-hat Drang Dinge zu verändern

-findet Ausgrenzung scheisse, bspw Homophobie

-AStA hat Möglichkeiten: 120.000 euro pro Jahr

- möchte Dinge abtosseln, aber nicht im Detail ganz ausführen

-will Teamarbeit betreiben und

-beschreibt, was er vorhat:

> Transparenz (Dinge kommen nicht an Öffentlichkeit, offene Briefe zu gesellschaftlichen Themen, PMs sollen kommen)

> Produktivität

Fragen an Max: Was verstehts du unter Gerechtheitsempfinden?

Max: jedem helfen

Lars: rechter AStA an UzK, wie geht's du damit um

Max:

Lars: Motto? Auch bzgl etwas übergeordnter Themen?

Max: Mottonamensfindung schwierig jetzt, VB langes Thema...

Lars: aber zu VB wirst Du ja eine Meinung haben

Max: nicht ganz eindeutig, aber Tendenz doch schon ziemlich zur Abschaffung.

Befragung von Andreas bzgl Hochschulpolitik-Refarstbewerbung:



Leo (cg): welche Hopo-Themen willst Du behandeln?

An: habe ich noch keine konkreten Haltungen zu

Fixi: in Ausschreibungen steht ja schon einiges an Details, was im Hopo-Ref gemocht werden, hast Du da schon Dinge von erschlossen?

An: im Detail nicht.

Janek (cg): Und übergeordnet bspw Semestergebühren?

An: Studis brauchen sicherlich mehr Orientierung

Basti: VB, und was siehst du den Unterschied zw Bildung und Ausbildung, und Dein Alter sicherlich thematisiert, ob du wirklich den Abstand zu den anderen Studis hast

An: VB sollte schon so bleiben, Bildung beginnt beim Kita, ja, bin richtiger Student, aufklärungsarbeit

Leo: wie kannst du dir Protest aus der Uni heraus vorstellen, was kannst du dir darunter vorstellen?

An: Protest beginnt schon vorher, aber Protest geht dann über in schriftlich, Mdl und dann auch Streiks

Lars: wie stehst du zu Studiengbühren?

An: derzeit Unsinn, aber grundsätzlich nicht klar zu beantworten.

Beendung Berfragung Andreas 18:43 Uhr

Beginn ohne Pause um 18:49 Uhr

Sollen Ref Öff, Sport und Erstis bis zur nächsten Sitzung verlängert werden?

Nr. 1 Sport

Nr.2 Erstis



Nr.3 Öff

Für Sport Ja Nein, Enthaltung

Für Erstis Ja Nein Enthaltung

Für Öff Ja nEin Enthaltung

Vorstellung Phillip Internationales:

Internationalen Zugang,

Lorenz: Wie stehst Du zu den Aktivitäten des derzeitigen Inter-Ref? Inwiefern würdest Du Aktivitäten vllt öffnen?

Janek: wie kannst du an den Buddies was ändern? Also die Motivation ggf?

Philli: Motivation muss von der Person selbst kommen. Bspw könnte man festlegen, dass man als ersten Schritt schon Austausch bringen muss.

Schließung der Befragung. 19:22 Uhr

Vorstellung für Ref Internationales: Dora

24 Jahre aus Türkei studiert international sport politics

Hat sich beworben weil er denkt, dass es sinnvoll ist wenn man als selbst internationaler behilflich ist die erasmus-studis zu unterstützen

-möchte sich über Möglichkeiten des Auslandsstudium informieren

-studis sollen sich zu hause fühlen

-viele Veranstaltungen sollen stattfinden damit es Austausch gibt und

Fragerunde ab 19:27 Uhr an Dora:

Basti: du hast gesagt, es gibt Infos, die die interna Stzudis nicht bekommen. Kannst du bsp nennen?

Dora: bspw.



Lorenz St.: biste schonmal auf aktuelle Referentin zugekommen um Hilfe für dich persönlich zu erbitten?

Dora: nein noch nicht, aber ich weiss das viele nicht fragen, ja

Basti: hast du schon an VA für Interantionals teilgenommen?

Dora: war bei der Weihnachtsfeier. Aber ansonsten glaube ich nicht, wo bei gewesen zu sein, was vom ASta war.

Fixi: Kann es sein, dass Mails gar nicht an Studis der Internationalen kommen?

Dora:?

Max: ja

Lars:

Vorstellung Steffi Internationales:

Ist schon Referentin

Fragen an Steffi:

Leo: Int Studis fühlen sich hier wohl, gibt's mehr als International Abende?

Steffi: ist schwierig weil Zusammenführung immer angestrebt ist aber

Basti:

Steffi:

Max: wie weit gabs Versuche den xchange Abend aus asta cafe raus zu bekommen? Ich war mal vor meiner Ref-Zeit da, da wars überfüllt...

Lars (cg): wie würdest Du es machen

Vorstellung: Luca fürs Ref HoPo

-Will ins Ref weil ich mich weiterhin engagieren will



- habe mit Max und Co VA für Hopo organisiert
- sitze nun in Steuerungskommission
- bzgl politisch sollte man sich positionieren

Janek: was findest du in hopo wichtig?

Luca: Transparenz wenn Kommission bspw. Anwesenheitspflichten will...

Lars: ja, aber wie hältst du es mit Anwesenheitspflichten

Luca: finde ich nicht gut, soll so bleiben wie es jetzt ist

Janek: auch bei Kursen?

Luca: ne, da sind AW korrekt

Sofortige Abstimmung

genehmigt

Abstimmung Max Ref Vorsitz

16 Max

1 Enthaltung

0 Andreas

Diskussionsrunde

Luca und Andreas bzgl HoPo-Referat



Vorstellung Antidiskriminierung:

Kandidatin Maike:

Lorenz:

Lars:

Conti: Könnte Deiner Meinung nach auch ein Mann der Gleichstellungsbeauftragte für Frauen sein?

Maike: würde gehen

Lorenz St. (cg): würdest du was gegen toxische Männlichkeit machen?

Janek: Was unterscheidet dich zu anderen Mitbewerber*innen

Kandidatin Gina:

-Toleranzwoche bspw mit Rollstuhlfahrungen etc.

-will Aufklärungsarbeit leisten

-keinen positiven Rassismus

- studiert Lehramt daher kennt sie auch die Studis an der Uni

-fragt, weshalb sollten Studis gendergerechte Sprache anwenden wenn es die Dozenten



21:56 Uhr - Lorenz St. Übernimmt das Protokoll

Kandidatin Gina:

Frage Lars/Conti: Männliche Besetzung Gleichstellungsbeauftragte*r?

Gina: Nicht geschlechtsabhängig. Genereller Austausch, Arbeit mit mehreren Geschlechtern, wieso sollte ein Mann das nicht ausfüllen können?

Lars: Männer werden nicht alltäglich sexistisch angesprochen, Frauen können sich besser selbst vertreten.

Gina: Männer sind auch betroffen, können potentiell auch diskriminiert werden

22:00 Uhr - Fragerunde beendet.

Diskussionsrunde über Referat für Internationales (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Antrag auf sofortige Abstimmung - genehmigt

Abstimmung:

Steffi	15 - ja
Dora	2 - ja
Philipp	-
Enthaltungen	0

Diskussionsrunde über Referat für Antidiskriminierung (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Abstimmung:

Gina	10
Maike	7
Enthaltungen	0



Janek: Maike empfehlen, sich auf Referat für Soziales zu bewerben?

Mehrheitliche Zustimmung.

Vorstellungsrunde Referat für Kultur und Veranstaltungen

Kandidatin Isabel:

- Eigene und fremde Kulturen
- Veranstaltungen planen (Erfahrung in dem Bereich)
- Kultur an 1. Stelle
- Kultursemesterticket schaffen (Kunst, Musik, Theater etc.)
- Vorerst Infoblatt über Veranstaltungen, Vergünstigungen in Köln
- Theaterstück „Frühlingserwachen“, Spoho-Chor zugänglicher machen
- Spoho-Flohmarkt
- Darts-Event etc.

Rückfragen:

Esther: Wieso jetzt erst beworben?

Isabel: ... auch jetzt noch lange genug hier - Masterpläne...

Felix: Kooperation mit Ref Internationales?

Isabel: Schnittstelle, übergreifende Kooperation

Lars: Verknüpfungspunkte Kunst & Kultur mit Politik, Emanzipation, Feminismus?

Isabel: Kannst du das präzisieren? Wir haben verschiedene Interessensgebiete in Köln und generell.

Stephan: Was macht für dich eine gute Veranstaltung aus?

Isabel: Planung, Organisation, für Studierende Mehrwert schaffen, anregend Veranstaltungen



Kandidatin Dimitra:

- Erneute Bewerbung auf dieses Referat
- Längere Zeit während des Jahres nicht da (2 Monate)
- Noch sehr lange an der Spoho

Rückfragerunde:

Basti: Wann sind diese 2 Monate?

Dimitra: März...

Dimitra: Kulturelle Themen einbringen, effizientere Events, auf Studi-Wünsche eingehen, aber nicht alles mitmachen -> Effizienz

Charlotte: Was meinst du mit Effizienz?

Dimitra: Bessere Planung, Raumvergabe mit DSHS koordinieren, weitere Ausarbeitung

Janek: Du willst also deine Erfahrung nutzen und weißt eigentlich schon wo es lang geht?

Dimitra: Darts-Event hat noch Potenzial, Görsaal füllen.

Janek: Fällt der Kulturteil für dich dann flach?

Dimitra: Kultursemesterticket schon vor 2 Jahren mal Thema, weiterführen, Was macht die Uni? Kooperation mit Bürgerzentrum in Ehrenfeld? Oper, Theater für Spohos nutzbar machen.

Stephan: Wann bist du mit einem Event zufrieden?

Dimitra: Wenn davor schon alles steht, möglichst wenig Spontaneität, Helfer Material organisiert etc. Danach: Alles gut, konstruktive Kritik bekommen.

Kandidat David:

- Veranstaltungen seit dem 1. Semester sehr gemeinschaftsstiftend, absoluter Mehrwert, neue Sportarten, Leute etc.



- Aufgabe des Referats diese Aspekte zu etablieren oder auch neu ins Leben rufen
- Kultur soll größeren Stellenwert bekommen, im Sommersemester evaluieren im Austausch mit Instituten und Uni Köln, Museen, Musical Dome etc. Möglichkeiten ausleuchten
- Neues Projekt: Monatliche Übersicht kulturelle Veranstaltungen erstellen
- Weitere Projekte während der Amtszeit ausloten
- Lieber gute als durchwachsene Veranstaltungen
- Bezgl. Veranstaltungen Kooperation mit allen Referaten (inhaltlich, organisatorisches abnehmen)

Rückfragen:

Felix: Kooperationen mit anderen Referaten, Kulturveranstaltungen mit Internationales Ref?

David: International Day im Foyer, Zusammenarbeit, zusätzliche Angebote

David: Viele Möglichkeiten, darstellende Künste, Spoho Chor, ITB Tanz, etc. genug Material da -> Austausch mit verantwortlichen Personen

Lars: Welche Ausrichtung des AStAs siehst du?

David: Der AStA sollte generell für alle Studierende da sein.

Janek: Was interessiert dich bezgl. Kultureller Events?

David: Kino, Musical Dome.. Hauptkulturformen; Poetry Slam, früher Theater gespielt...

Lars: Kulturelle Angebote aus studentischer Selbstverwaltung, Inwieweit würde die Ref sich dem annehmen, dass es da ein großes Ungleichgewicht gibt, Sparte DartAbend etc. großer Stellenwert, anderes weniger → Verbesserung?!

David: Selbständige Gruppen unterstützen, Aufmerksamkeit schaffen, dass es Förderung dafür gibt. Fight Night oä AG Improtheater umsetzen.

Stephan: Was macht für dich eine gute Veranstaltung aus?



David: Veranstaltung lebt davon möglichst viele Menschen zusammen zu bringen, Begeisterung für neues, Events für alle Studierende als TN oder Helfer oder Inhaltlich...

Lars: Bericht der FightNight, Presseabteilung der Sporthochschule: sinngemäßes Fazit: „und irgendwann wurde es dann auch blutig“ wird nett beschrieben. Hat eine Veranstaltung in der es so weit kommt Platz an einer Bildungseinrichtung?

David: Teil des Boxens, Jeder Zuschauer ist sich dessen bewusst, lässt sich nicht ausschließen.

Diskussionsrunde über Referat für Kultur und Veranstaltung (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Abstimmung:

Isabel	6
Dimitra	-
David	10
Enthaltungen	1

Vorstellungsrunde Projekt für ökol. Nachhaltigkeit

Kandidat Janek:

- viel Engagement Students for Future, Nachhaltige Hochschulgruppe UzK, GreenCanteen, Campus Noster
- gut eingearbeitet, kenne Akteure
- Vernetzungstreffen
- Ideen: Tauschregal + Flohmarkt, Sensibilisierung und Bildung über Nachhaltigkeit, Workshops etc.
- Mülltrennung....
- Auch mit Uni vernetzt
- Mensastand: Studis auf Ernährung ansprechen



- Mensapersonal nachhaltig weiterbilden
- Konsumkritische Stadtrundgänge

Janne: Referat auch eine Option?

Janek: Nein.

Lars: Klimakrise ohne Systemwandel lösbar?

Janek: schwierige Frage, Zustimmung der Bevölkerung nötig, Klimakrise lässt aber nicht auf sich warten. Mittelfristig notwendig Schritte auch ohne Systemänderung einzuleiten.

Vorstellung Lorenz HoPo-Projekt

-kann im StuPa-Vorsitz nicht gestalten, würde ich aber auch gerne tun, will für Transparenz gerne anderswo sorgen

-strukturelle Arbeit im HoPo-Projekt

-FS

-Workshop ggf für Studigangssprecher*innen (ist dafür Position notwendig? Oder geht es auch autonom ohne Amt?)

- Was fehlt Studischaft? Fazit von Lorenz: geordnete Räumlichkeiten wären wichtig, wenn es selbstverwaltende Räumlichkeiten geben würde, müsste das so sein

-Info-VA zu HoPo-Engagement wichtig aber auch andere Wege aufzeigen, Aktivitäten in Politik haben Sinn

-nicht nur momentäre Anreize, will ich aufzeigen,

-Kritische Auseinandersetzung mit Senat und Hochschulrat

-wichtig: jeder Studi kann sich in UK Lehre etc setzen lassen, aber dass macht kaum jemand anderes als AstA-Leute und etc

- wollen wir das Bildungssystem ?

- Kommunalwahlen muss rein



Fixi: weshalb Projekt und nicht Ref

Lorenz: will in Stupa gerne bleiben und mit Ref arbeiten

Maxi: biste unzufrieden mit Stupa-Vorsitz weil du meintest rausgehen zu wollen oder

Bewerbung auf Referat für Finanzen

Kandidat Bastian Uedlhoven:

- Ehemaliger Vorsitz
- Im Finanzreferat Zeit und Luft für lange liegen gebliebene Projekte
- Neustrukturierung des Haushalts, Getränkeabrechnungen
- Arbeitszeiten von Asta-Referenten thematisch zuordnen

Rückfragen:

Janne: Rolle in der Erstwoche?

Basti: Vorbereitung, aber nicht stets vor Ort sein müssen, trotzdem flexibel.

Lorenz: Warum hältst du die thematische Erhebung der Arbeitszeiten für notwendig?

Basti: Viel Diskussion über Zeitnutzungen im StuPa, einfach zu erheben durch bereits vorhandene Stundenzettel, Überblick schaffen.

Lars: Was willst du weiter vorantreiben außerhalb des Finanzreferats? Wie Räumlichkeiten etc.

Basti: Außerhalb des Referats eher nicht, evtl. unterstützend, aber ich ziehe mich nicht vom Vorsitz zurück, um dann trzd stark strukturelle Arbeit zu leisten

Lars: Bist du über den ... hinaus immatrikuliert?

Basti: Ja, vermutlich als Promotionsstudent.



Diskussionsrunde über Projekt für ökol. Nachhaltigkeit (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Abstimmung:

Janek	14
Enthaltungen	-

Diskussionsrunde über Projekt für Lehre und Hochschulpolitik (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Abstimmung:

Lorenz	9
Enthaltungen	4
Nein	1

Diskussionsrunde über Referat für Finanzen (unter Ausschluss der Öffentlichkeit)

Abstimmung:

Basti	13
Enthaltungen	1
Nein	-

Sitzung beendet 31.01.2020, 00:01 Uhr

Genehmigt in 09. Sitzung am 22.04.2020.